

Del historiador Alejandro Witker

Hoy presentan libro "La Silla del Sol"

El libro "La Silla del Sol. Crónicas ilustradas de Nuble", del historiador y columnista de LA DISCUSIÓN, Alejandro Witker, será presentado hoy en la Sala Schäfer de nuestra ciudad.

Se trata de una publicación de 350 páginas, de gran formato y excelente factura, con un diseño moderno y un admirable trabajo de recopilación de fotografías e información, que recoge a innumerables personajes de esta tierra, lo mismo que expresiones vigentes y otras olvidadas, pero que forman parte de la esencia cultural de la provincia.

El libro se estructura en seis capítulos [88 crónicas ilustradas]. El primero, "Si vienes a Nuble", tiene títulos como Siguenza en Chillán; Las Ruinas de San Juan de Dios; Vinala; Flor de San Carlos y Quinchamalí; pensar con las manos.

La segunda parte, "Provincia Huasa", incluye temas como las jorobanzas de Chillán, payadores nubleños, la Cura Larga, los espuelas y las monturas de Andar Isha.

"Volantines de Letras" es el tercer capítulo, dedicado a narradores, poetas y ensayistas, como Mariano Larraín, María Brunet, Miriam Purr, Gonzalo Rojas y Pedro Lastra, además de un breve ilímerario con las publicaciones periódicas más relevantes de los últimos 100 años, donde destaca a las revistas "Primeros" y "Causa Cultural" y al diario LA DISCUSIÓN.

La cuarta parte, "Trompo de siete colores", está enfocada a las artes y los artistas

visuales. Marta Colvin, Virginio Arias, Guimercedo Oyarzo, Arturo Pacheco Altamirano, Tilo Davison, Baltazar Hernández, Luis Guimán y Hernando León, entre otros.

"Gente Mayor" es el título del quinto capítulo, con crónicas sobre figuras como Vicente Méndez Urrejola, Ramón y Clemente Lantamo, José Rodríguez Alder, José María Sepúlveda Bustos, Juvental Hernández y Arturo Merino Benítez.

PASADO, PRESENTE Y FUTURO

"El hijo de la historia" cierra este fascinante viaje por la cultura de Nuble, con títulos como Ciudad Errante, Empresarios Pioneros, Praga Cultural, Entorno Rural y La Historia Concina, donde claramente el autor expresa sus conexiones frente al rol de la historia y los historiadores.

Un anticuario se regocija por el pasado y su valor en sí, pero el historiador busca conocer para alcanzar nuevos peldanos en el progreso de la sociedad. Es la historia como fuente de elecciones, de experiencias, como motivación, como identidad, nacida como un círculo al pasado. Miramos hacia adelante, por eso el libro termina con las fotografías del comité Nuble Región y de Emilia Werner Richter, alcaldesa de Rengo (1927-1931), la primera mujer en la historia de Chile en ocupar un cargo de este tipo", comentó ayer durante una conferencia de prensa, en la que presentó el libro a los medios de comunicación de la provincia.

Alejandro Witker explicó que uno de los



ALEJANDRO WITKER. - "Escribir en el rincón, pero no para quedarse atrincherado, sino para luchar, construir y soñar".

aspectos más complicados que involucró este trabajo fueron las precisiones, ya que hay mucho material inédito, que significó meses de investigación y recopilación de testimonios entre los descendientes de las figuras roscadas.

El libro estará desde hoy a la venta en las librerías locales y lo más probable es que haya una segunda edición, ya que la primera, de 2.200 ejemplares, se encuentra prácticamente agotada. Hubo miles de personas que se suscribieron anticipadamente para adquirirlo, además de la compra de 500 ejemplares que hizo el Gobierno Regional para distribuirlos en el sistema escolar.

Refiriéndose a esta acogida, señaló que

"creo que responde a la necesidad de con-

tar con documentación referida a temas de los que tanto se habla pero se sabe muy poco. El objetivo en todo caso es despertar interés más que resolver la necesidad de información, ya que no es una historia de la cultura de Nuble. Se trata de crónicas ilustradas. Las llamo trágos cortos que espero dejen un gusto a poco para motivar, principalmente a las nuevas generaciones, a explorar la inmensa riqueza cultural de Nuble".

Alejandro Witker es también responsable de los 40 títulos que completa "Cuadernos del Bío Bío", y que, confirmó, iniciará una nueva etapa, con cambio de diseño y nuevos títulos. Punto de partida serán los tres centenarios del 2003: Claudio Arrau, Armando Lira y Tomás Lago.

Lanzamiento provincial, ayer en Yungay

Hoy presentan libro "La silla del sol" [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hoy presentan libro "La silla del sol" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile